

el ejército. ¿Qué sarcasmo!... Aquí de-
tenta en pluma por un militarista. Espero mi destitución, ó la aceptación de mi irrevocable renuncia. Investido como está, por sus amigos, del mando supremo, puede U. hacerlo, y de mi parte otorgo jurisdicción y autoridad. Procede U. sin recelo ni temor. Ya le he anunciado el camino, con el contenido de mis telegramas... Su atento y S. S.— José María Saravati.

La contestación á que alude el Dr. Rivadeneira, en su telegrama, es la nota Oficial traída por el Coronel Dandé, aceptando la renuncia del Comandante en Jefe, documento en forma de libelo infamatorio y no de una pica Oficial que, por ser de un Excmo. Sr. debería ser digna, culta y decente, sin entrar en el campo vedado de las injurias y calumnias, en el que no penetran los caballeros, sino la gente que ignora sus deberes sociales.

No quiero privar al Público Ilustrado de esta Nación y del de mi Patria Oficial del conocimiento de este documento, admisible por la forma y por el fondo: él dice todo cuanto puede desearse en el actual importante explicación de que me ocupo. Dicho documento dice así, en su parte principal:

“Número 43 Ejército Restaurador, Dirección de la Nación, el 17 de Diciembre de 1900.—Sr. General Comandante en Jefe.—Me refiero al telegrama de S. S. de esta fecha, en el que renuncia, irrevocablemente el cargo de Comandante en Jefe. Tal renuncia, en las actuales circunstancias, equivale á una deserción, á la cual, ni puedo ni quiero oponerme; antes bien me felicito por ella, ya que S. S. con su inexplicable comportamiento, ha perdido la confianza del partido que tengo á honra representar aquí, el que le admitió en su seno fado en las pérdidas protestas de S. S.—Dios guarde á S. S.—A. Rivadeneira.”

Este virulento oficio fué contestado por mi Sr. padre, el 17 de Diciembre próximo pasado, en términos concenientes y oportunos, sin lanzarse á la prociudad vulgar, ni usar de repregias apasionadas que deshonran al que las ejerce. El contenido de la expresada contestación es este:

“Finales, Diciembre 17 de 1900.—Sr. Dr. Aparicio Rivadeneira. Pasto, Muy Señor mío: Contesto á su oficio número 7 del presente mes.—Respiró, al fin, por la herida, Sr. Dr. Rivadeneira. Me ha arrejado U. el guante: yo lo recojo. Pero no crea que le voy á insultar, no; las injurias, los sarcasmos y las calumnias, no son razones: son la razón de la injuria, y nada que pueda suprimir, ley de la justicia, que al fin succumbe, bajo el peso abrumador de la verdad.”

[Continuara en la edición de mañana]

CHILE

Santiago, Enero 15 de 1901.

SEÑOR DIRECTOR DE **El Tiempo**.—Guayaquil. Con el título de *Ofenda de la Mujer al siglo XX* la señora Gabriela Laperrière de Coni en conferencia, dedicada á las señoras de Santiago, la noche del 8 de los corrientes en el Teatro Municipal.

El discurso de la señora Laperrière fué calurosamente aplaudido por el numeroso público principalmente femenino que asistió á la conferencia, cuyo objeto fué U. V. por la copia que le envío, es hacer activa propaganda en favor de la paz universal.

La señora Laperrière es francesa y casada con el doctor Emilio R. Coni, ciudadano argentino.

Desgraciadamente el humanitario fin de esta ilustrada mujer, por más que que ha hecho en la sociedad chilena, no producirá resultado alguno práctico. En los tiempos á que hemos llegado no priva más derecho que el de la fuerza y la única manera de evitar la guerra es hallarse listo para hacerla.

El día 9 á las 4 de la tarde celebró el Congreso Médico Latino-Americano, su sesión de clausura, presidida por el doctor argentino doctor Federico Tojo.

El doctor Carlos E. Tobar delegado del Ecuador pronunció en dicha sesión un conceptuoso discurso sobre la paz y unión de las repúblicas latino-americanas, discurso que fué oído con especial atención y aplaudido con frenético entusiasmo.

El cónclave acordó del Congreso fué celebrar su segunda reunión en Buenos Aires el 1.º de Abril de 1904.

Terminó el acto con el discurso del Presidente doctor Tojo, quien cerró la sesión pidiendo ¡un viva! á la nación chilena.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra el envío de un regimiento de infantería á Rio Gallegos, frontera del sur, con el objeto de formar la base de un cuerpo de ejército respetable, cuyo

equipo y demás elementos se encuentran ya en los almacenes militares.

Con ese contingente de fuerza en la frontera del sur no volverán á repetirse los sucesos ocurridos en Noviembre último, cuando un piquete de policía argentina penetró al territorio chileno en Ultima Esperanza.

Por la menor si repiten el atentado recibirán el castigo á que se hace acreedor quien no respeta la soberanía de un pueblo independiente.

Habló al fin el ministro Godoy desmintiendo al rumor propagado por la prensa de Buenos Aires, sobre que él estaba trabajando para una alianza de Chile, el Brasil y la Argentina.

La prensa de este país recibió mal esa noticia y la ha censurado en términos algo duros para sus colegas del Plata.

Copio á continuación un fragmento del editorial de “La Ley” de Santiago, relativo á este asunto:

“Paz y amistad con todos los Estados; he ahí nuestro mas noble anhelo de nación laboriosa y enemiga de sangrientas y ruinosas aventuras. Pero ¡oh! honrosa, sin complots ni amenazas de lo que no conocen el carácter altivo de los chilenos,—carácter que no retrocedió ante la política agresiva de la confederación Perú-Boliviana, en los tiempos del mariscal Santa Cruz, ni ante la alianza que nos arrastró á la guerra de 1879, carácter que no retrocedió tampoco, ante el ataque injustificado de cuatro ó mas repúblicas americanas.

Chile no ha firmado pactos con la fortuna y la victoria; pero, en cambio, desde hace noventa años, se comprometió á obedecer los dictados de su propia dignidad y á sacrificarlo todo en aras de la integridad de su territorio y del respeto á sus derechos.”

He ahí nuestra política de ayer, de hoy y de mañana. Cuando á tal política se subordinan los actos de una nación, no se piensa en negociar alianzas, por inofensivas que sean.

Que lo sepa toda la América,—queremos amistad franca, sincera y perdurable, si es posible, con todos los Estados. Pero no queremos alianzas á buhardillas, ni alianzas decorativas, que por bien intencionadas que se las considere, despiertan recelos y desconfianzas.”

Esto se llama hablar á tiempo y claridad. U. Señor Director.

Calpurnius.

El incendio de Babahoyo

MAS DETALLES POR VAPOR

CONFIRMACION DE NOTICIAS

No se quemó la Gobernación

A los datos publicados en nuestra edición de la tarde de ayer, tenemos que agregar los siguientes obtenidos de uno de los pasajeros llegados anoche del punto incendiado.

—El señor Gobernador de la Provincia ordenó que el parque se embarcara abordo del vapor “Bolívar”, y así se efectuó.

Por la tarde sólo ardían algunos cuartos de la casa de la señora, consignados ante el señor don Fidal Castillo.

—Como dijimos en nuestra edición de la tarde de ayer, el incendio sólo había se localizado en las cinco manzanas que madas, y el edificio de la Gobernación de la Provincia se salvó, desde las nueve de la mañana, y no es pues exacto que se hubiera incendiado, como apareció en “El Telegrama”, quien, ó ha recibido un telegrama falso de un mentiroso correspondal, ó forjó aquí el parte telegráfico en que dice que á la una y cuarto de la tarde se había quemado la casa de Gobierno, la que está ílena.

—Los Archivos de la Gobernación y más oficinas públicas, fueron trasladados á “San Pablo”.

—Los dos vapores, “San Pablo” y “Bolívar” quisieron adaptar los reducidos á las mangueras de tierra para prestar el correspondiente auxilio, suministrando agua con sus donkeys, pero hallaron el inconveniente de que los reducidos eran pequeños, y con tal motivo sólo se concretó, á llenar de agua la caja de la bomba.

—El cuadro que presentaban los damnificados, era consternador, pues todos se hallaban refugiados en las balsas, poteros, cuerturas de café, etc.

—El señor Gobernador de la provincia, en persona, se trasladó al punto de incendio, lo mismo que las demás autoridades y el pequeño cuerpo contra incendios; y si tomó tales proporciones fué debido á falta de elementos y no de buena voluntad.

—Ha habido pérdida de trastos, pero que no son de algunas confusiones.

—No ha habido, ni felicidad, ni desgracia personal que lamentar.

—Los edificios quemados, eran casi todos buenos y nuevos; y entre ellos se encontraban de construcción sólida y de hermosa arquitectura.

—Las manzanas incendiadas son cinco: tres entre el Molecón y Comercio; dos entre esta y Municipalidad. Hay, además, dos manzanas, en las que han quedado solo dos ó tres casas ó cobachas en cada una.

—El edículo hecho por nuestro correspondal, sobre las pérdidas, parece exacto: son pues, \$ 250,000 las pérdidas.

—Las personas que no sufrieron en el incendio, se apresuraron á aliviar en algo las necesidades de las familias damnificadas.

—La noticia circuló ayer en esta ciudad y se aseguraba que también había recibido un balazo en la cara, pero bien informados como estamos, podemos desvanecer esta especie.

—A las 3 de la tarde de ayer, se trasladó á bordo del vapor inglés *Quito*, en la lanchita de la Capitana, cedida por el señor Capitán del Puerto, el doctor Bartolomé Huerta, en unión de su señora esposa, y hermanos, quienes se dirigen á Salinas por una corta temporada.

Muchos colegas y amigos del doctor Huerta, lo acompañaron hasta abordo y los que no pudieron hacerlo fueron después á despedirlo, regresando todos á las 6 p. m.

—Falsificador de monedas El 6 de los corrientes fué capturado en Chimbo, por orden del Teniente Político, señor Carlos Machuca, el colombiano Hilario David Reyes, quien ha sido sorprendido falsificando algunas monedas.

Se le ha encontrado la cantidad de \$ 23,20 entre solas y prestas.

Al siguiente día de la captura el Teniente Político, dirigió un telegrama al Jefe de Investigaciones de esta ciudad, comunicándole, este particular, y recomendándole al mismo tiempo, que hiciera un registro en la habitación de Reyes, situada en la calle del “Cementerio”, contiguo al jardín del señor Buñin.

El señor Juvin, se dirigió al lugar indicado y solo encontró dos chuchas de estano, dos centavos quemados y algunos frascos.

Ayer fué remitido Reyes, á la Policía de esta ciudad, y el señor Juvin le tomó su declaración.

Hoy se iniciará el correspondiente sumario para las averiguaciones del caso.

Señal En el depósito de la Compañía “Salamanca” N.º 2, sesionó en la noche del viernes la Junta Provedora de Agua al Cuerpo de Bomberos.

Presidió la sesión el señor Miguel G. Hurtado, primer Jefe del Cuerpo; con asistencia de los señores doctor Eduard López, 2.º Jefe; Félix Luque Plata, Fortunato Salcedo, Carlos Gómez Rendón y José Salcedo D.

—Se dió cuenta de la inistencia que hacía el señor Lizardo García, en renunciar el cargo de Presidente, y aceptada que fué, se nombró en su lugar al señor Miguel Hurtado.

—Asimismo se comunicó, que habiéndose concluido ya los planos de la ciudad, que se mandaron á trabajar, el día de esta obra reclamaba el valor de \$ 3,000, cantidad en que fué contratado.

En vista de la escasez de fondos en que se encuentra la caja del Cuerpo, se comisionó á los señores Félix Luque Plata y Fortunato Salcedo, para que gestionen con el señor Ministro de Hacienda que se halla entre nosotros, la entrega de los \$ 30,000 que adeuda el Gobierno, cuya cantidad está depositada en el Banco Comercio y Agrícola.

Comité Reconstructor Las señorías que componen el Comité Reconstructor de Santo Domingo, nos han encargado manifestar á las personas que tienen números de la rifa de los valiosos y elegantes objetos, que el sorteo se efectuará probablemente á fines del mes en curso.

Los pocos números que quedan deben tomárselos las personas que deseen contribuir á aumentar el fondo destinado para la reedificación de este templo, principalmente los vecinos de Ciudad-Vieja.

Constructor De orden superior debe de ponerse á

Almanaque. Domingo, 10.—Sexagésima.—By. de San Lucas, e VIII.—San Guillermo ermitaño y confesor, y Escobar, virgen.

Movimiento de luna Luna nueva..... el 18. Bombas de guardia Hoy harán guardia de depósito las compañías “Bolívar” N.º 10 y “Comercio” N.º 20.—Ayudante de ronda, Enrique Avellan Usullaga.

Botinas de turco En la presente semana hará el turno la “Caridad” situada en la calle del mismo nombre, frente al Parque Seminario, y la “Sucre”, entre “Municipalidad” y “Chan duy”.

Tentativa de asesinato El señor Arzube herido Hace pocos días que se pretendió asesinar en Baba al Jefe Político señor Juan Francisco Arzube, en momentos que se dirigía á caballo á su hacienda “La Magdalena”.

El individuo que lo iba á asesinar tenía el plan acordado y para esto escogió una emboscada en el camino, por donde debía pasar.

Llegó el momento deseado por el delincuente y cuando menos acordó el señor Arzube recibió una herida en el costado derecho, inferida con una arma de fuego.

La actividad del señor Arzube fué merced, porque á pesar de encontrarse herido huyó capturar al individuo, quien se encuentra preso.

AVISOS DEL DIA

El esposo, hijo, hermano, madre y más familia de la que fué **Carolina Z. de Rocca** (U. E. P. D.) dan las más expresivas gracias á todas las personas que se dignaron acompañar la traslación del cadáver de la casa mortuoria al Cementerio General. Guayaquil, Febrero 10 de 1901.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque. Domingo, 10.—Sexagésima.—By. de San Lucas, e VIII.—San Guillermo ermitaño y confesor, y Escobar, virgen.

Movimiento de luna Luna nueva..... el 18. Bombas de guardia Hoy harán guardia de depósito las compañías “Bolívar” N.º 10 y “Comercio” N.º 20.—Ayudante de ronda, Enrique Avellan Usullaga.

Botinas de turco En la presente semana hará el turno la “Caridad” situada en la calle del mismo nombre, frente al Parque Seminario, y la “Sucre”, entre “Municipalidad” y “Chan duy”.

Tentativa de asesinato El señor Arzube herido Hace pocos días que se pretendió asesinar en Baba al Jefe Político señor Juan Francisco Arzube, en momentos que se dirigía á caballo á su hacienda “La Magdalena”.

El individuo que lo iba á asesinar tenía el plan acordado y para esto escogió una emboscada en el camino, por donde debía pasar.

Llegó el momento deseado por el delincuente y cuando menos acordó el señor Arzube recibió una herida en el costado derecho, inferida con una arma de fuego.

La actividad del señor Arzube fué merced, porque á pesar de encontrarse herido huyó capturar al individuo, quien se encuentra preso.

MODELOS ESCOJIDOS EN Sombreros, Busas y Enaguas de seda PARA SEÑORAS HA RECIBIDO EL LOUVRE

Guayaquil, Enero 18 de 1901—3 m M. A. ROIZ & Co.

La noticia circuló ayer en esta ciudad y se aseguraba que también había recibido un balazo en la cara, pero bien informados como estamos, podemos desvanecer esta especie.

A las 3 de la tarde de ayer, se trasladó á bordo del vapor inglés *Quito*, en la lanchita de la Capitana, cedida por el señor Capitán del Puerto, el doctor Bartolomé Huerta, en unión de su señora esposa, y hermanos, quienes se dirigen á Salinas por una corta temporada.

Muchos colegas y amigos del doctor Huerta, lo acompañaron hasta abordo y los que no pudieron hacerlo fueron después á despedirlo, regresando todos á las 6 p. m.

Falsificador de monedas El 6 de los corrientes fué capturado en Chimbo, por orden del Teniente Político, señor Carlos Machuca, el colombiano Hilario David Reyes, quien ha sido sorprendido falsificando algunas monedas.

Se le ha encontrado la cantidad de \$ 23,20 entre solas y prestas.

Al siguiente día de la captura el Teniente Político, dirigió un telegrama al Jefe de Investigaciones de esta ciudad, comunicándole, este particular, y recomendándole al mismo tiempo, que hiciera un registro en la habitación de Reyes, situada en la calle del “Cementerio”, contiguo al jardín del señor Buñin.

El señor Juvin, se dirigió al lugar indicado y solo encontró dos chuchas de estano, dos centavos quemados y algunos frascos.

Ayer fué remitido Reyes, á la Policía de esta ciudad, y el señor Juvin le tomó su declaración.

Hoy se iniciará el correspondiente sumario para las averiguaciones del caso.

Señal En el depósito de la Compañía “Salamanca” N.º 2, sesionó en la noche del viernes la Junta Provedora de Agua al Cuerpo de Bomberos.

Presidió la sesión el señor Miguel G. Hurtado, primer Jefe del Cuerpo; con asistencia de los señores doctor Eduard López, 2.º Jefe; Félix Luque Plata, Fortunato Salcedo, Carlos Gómez Rendón y José Salcedo D.

—Se dió cuenta de la inistencia que hacía el señor Lizardo García, en renunciar el cargo de Presidente, y aceptada que fué, se nombró en su lugar al señor Miguel Hurtado.

—Asimismo se comunicó, que habiéndose concluido ya los planos de la ciudad, que se mandaron á trabajar, el día de esta obra reclamaba el valor de \$ 3,000, cantidad en que fué contratado.

En vista de la escasez de fondos en que se encuentra la caja del Cuerpo, se comisionó á los señores Félix Luque Plata y Fortunato Salcedo, para que gestionen con el señor Ministro de Hacienda que se halla entre nosotros, la entrega de los \$ 30,000 que adeuda el Gobierno, cuya cantidad está depositada en el Banco Comercio y Agrícola.

Comité Reconstructor Las señorías que componen el Comité Reconstructor de Santo Domingo, nos han encargado manifestar á las personas que tienen números de la rifa de los valiosos y elegantes objetos, que el sorteo se efectuará probablemente á fines del mes en curso.

Los pocos números que quedan deben tomárselos las personas que deseen contribuir á aumentar el fondo destinado para la reedificación de este templo, principalmente los vecinos de Ciudad-Vieja.

Constructor De orden superior debe de ponerse á

la brevedad posible en camino á la Capital, el Constructor General de líneas telegráficas, señor Manuel Ollague, proporcionándole la Tesorería, el viático respectivo.

Parto de Policia Dia 9.—José Ramirez, fué conducido preso por ratero; José María Calle, para la averiguación de una criatura; Manuel Linares y José María Escala, por embriaguez; Pablo Marín, por faltamiento á un empleado.

—Enrique García, se encuentra á disposición del Comisario de turno; Belisario Chávez, por orden del Comisario Arbeláiz; Isidro Torres, por pitar patrulla; Virgilia de Medina, por escándalo y heridas; Francisco Godero, Nicolás Escobar, por faltamiento al Comandante de Armas; José María Muñoz, por embriaguez, escándalo y faltamiento al inspector de ronda; Anibal Villegas, por igual causa.

—Los contravientos ingresados á los calabozos de Policia, por causas diferentes son 14.

Pasajera A las 4 de la tarde, llegó de Catamarca el vapor “Chimborazo”, con los siguientes pasajeros: O. Farfán, P. Avellaneda, R. Gentes, L. Guerrero, C. Garrido, A. Fuga, M. J. Paríño, T. Aguirre, G. Rodríguez, A. Alfarc, P. Manzo, A. Guerrero, M. Gómez, P. Tamayo, J. Montes, M. Méndez, T. Bajiña, A. Martínez.

En 2a. 30 personas.

Orden del Cuerpo La Intendencia de Policia dió ayer la siguiente:

—Servicio el designado.

—Ayudante de turno, Comandante y subalterno de guardia, para hoy los nombrados y para mañana los de igual clase señores Mayor Carlos Holmes, Alberto Escobar y Manuel Mideros, respectivamente.

Art. 1.º—Conforme á lo prescripto por el artículo 590, inciso 19 del Código Penal vigente, los Ayudantes de Policia impidrán que transiten por las calles, personas con disfraces y máscaras sino tuvieran para el efecto el permiso de esta Intendencia, debiendo conducir á los calabozos de este cuartel á todo el que incurriese en tal contravención.

Art. 2.º—Dése de baja al Subinspector Abraham Viteri.

Art. 3.º—Dése de nta en calidad de Subinspector al señor Miguel Angel Córdoba, y como eladores á Simón Rendón e Ignacio Ruiz.

Art. 4.º—Concedése tres días de licencia á José B. Runven.

El Intendente.—Flavio E. Alfaro.”

Mula malograda El carro N.º 3, que hacía el servicio en la línea de la Victoria, malogró á uno de las mulas que lo jalaban, á consecuencia de haberse caído.

Las ruedas le pasaron por una de las patas y se la fracturó.

Noticias varias Se está abriendo una zanja en la calle de “Chanduy”, intersección “Colón”.

—Hoy llegará el vapor “Olimedo” procedente de Santa Rosa.

—Manuel Jiménez, ha sido capturado por orden del Jefe de Investigaciones, para la averiguación de un robo.

—Ayer se expidieron en la Oficina Estadística de Policia 24 pases de mudanzas.

—Manuel Linares, en estado de embriaguez formó un escándalo en la calle de “Sucre”, 4a. cuadra, maltratando á una mujer. La Policia lo condujo preso.

—Ayer entraron al Mercado, 30 balotes de carne interiorana.

—La señora María Rosta, ha denunciado á la Oficina de Pesquias, que le su pulperia situada en la calle de la

Policia, en donde le hizo la primera curacion el doctor Eduardo Hidalgo G.
El agresor fué capturado y se encuen tra á órdenes del Comisario de turno.

Barras
A las 8 1/2 se verificó el 10º sorto o del Club C. de Reljes Cronometro Victoria, saliendo favorecido el N° 33, perteneciente al señor Luciano Moral, en pleado en la Colectoria de Aduana.

Turcos
El rol de turnos de noche fué el siguiente:
Comandante de guardia de Policia, capitán Pedro Quevedo.
Subalterno Andrés Aguirre.
Anotador, Rodolfo Mariscal.
Ayudante deturmo, comandante Bazalaztegui.
Oficina telegráfica, señores Ruilova y Araya.

Robo
A las 11, se cometió un robo á bordo del vapor "San Antonio".

Rosendo Pérez se encontraba en la balsa y en momentos que el vapor se aleja para seguir via á Narajaqui, un individuo que se encontraba á bordo le arrancó el carril, conteniendo la suma de \$ 150 y dos recibos de la casa de los Sucesores de Bunge.

Ballo de máscaras
Según se habia anunciado, anoche se efectuó un baile de máscaras en el teatro.

Hasta las 12, los empresarios tropezaron con los inconvenientes de que faltaban permisos de la autoridad para que trafearan desde sus casas hasta el coliseo, las parejas disfrazadas, y también para el rodaje de coches.

A las 12 1/2, empezaron á llegar las invitadas, y pasaron alegremente la noche bailando.

Tocaba una regular orquesta.
La policia citó el orden de modo recordable.

Vapor calatero
A las 12 salió para Panamá el vapor calatero "Quito", con los siguientes pasajeros:

Para Ballenita: doctor Bartolomé Huerta y señora Rosa de Huerta, Isabel Huerta, Pedro Huerta, Virginia de Vélez, Martina Robles, Mario Herrera, Virgilio Vélez, Leonidas Drouet, Josefina Redón, David Neira, Alfredo Caturra y familia, J. Soriano, Rosario Borja, Petra Ortega, María Arias, Jacoba Molina, Adelaida Jaramillo, José Rojas, María Sánchez, Manuela Espinosa, Margarita Pérez y Ramón Cuadra.

Para Manta: Abdón Martón, C. Aguirre, José Gilier y señora, J. Vazquez y N. Ducías.

Para Bahía: Aurelio Concha y José Quintero.
A Cayo: C. Peñalé y Celestina Pincay.

A Emeraldas: P. Rodríguez, J. Rodríguez y A. Segura.

A Bu. naventura: J. Sánchez y Eloisa Barahona.
A Panamá: T. Gramier y Enriquez Castillo.

Balandras
A la 1 salieron las siguientes balandras:
" Rosa Amelia " para Subida Alta;
" Carmen María " para Balao y " Nueva Jacinta " para Posorja.

Contraventores
Hasta las 2 de la mañana de hoy, ingresaron á los calabozos de Policia 25 contraventores.

THE GUAYAQUIL and QUITO RAILWAY Co.
A partir del 15 del presente, el vapor "Colón" saldrá de su balsa con destino á Da ría, á las 1 p. m. en vez de la 1 1/2, como hasta ahora.

R. R. Hancock, Superintendente.
Durán, Febrero 9 de 1901.—7 v.

SOIEDAD "HIJOS DEL TRABAJO"
Siendo el Domingo 10 del presente, el cuarto aniversario de la fundación de nueva sociedad y la transmisión de cargos, se cita á Junta General extraordinaria, á las 2 p. m., á todos los socios activos, honorarios y antiguos miembros de ella, advirtiéndose que no hay invitaciones especiales.
Guayaquil, Febrero 7 de 1901.
3 v. El Secretario.

Remate municipal
Se pone en conocimiento del público que en los días 11, 12, 13 y 14 del presente, se sacará á remate los siguientes impuestos municipales, cuyas bases se expresan.

Table with 2 columns: Description of taxes and their amounts. Includes 'Patentes de licores anual', 'Arriendo de solares municipales', etc.

Los interesados en dichos remates pueden ocurrir á esta Tesorería por los datos que necesitan.
Guayaquil, Febrero 4 de 1901.
10 v. El Tesorero Municipal.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DISPENSARIO DOSIMETRICO
Del Dr. Juan Alberto Cortés García
Calle de la Municipalidad N° 144
Teléfonos números 109 y 105
Consultas de 7 á 8 m. y de 2 á 4 m.
Abril 29.

Dr. C. Navá
CIUJANO DENTISTA
Ofrece á su distinguida clientela y al público en general su oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, muelas y raíces sin dolor.

Con su procedimiento original tan celebrado DORSENIA
Orificaciones, empastes y opturaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente.
Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca.
Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo.
Diciembre 15 de 1900.—20 v.



ZAPATERIA "LA JUVENTUD DEL GUAYAS" DE EVANJELISTA CALERO
Premiada en las Exposiciones de 1889 y en París en 1900. Surtido completo de artículos para zapaterías. Especialidad en calzado para invierno. Esquina de "Boya cado" y "Aguirre"—Teléfono N° 418.
Enero 10 de 1901.—1 m.

LE COQUET
El más completo de los parlatidos de Moñas
Texto ilustrado, Grabado de color y patrón cortado en todos los números. Todos los números 26, 34 á 42 fr. por año. Con 24 patrones sin grabado de color 14 fr. Cada quince días 12 á 20 francos por año

Le Journal des Lingères
Baja Blanca—Sombreros—Trabajos varios;
Se publica una vez al mes. Un año 1 francos. Con grabado de color 8 sombreros 9 fr.

Las personas que deseen recibir un número gratis y conocer los condiciones de suscripción á ambos periódicos diríjanse á Mr. A. ALBERT, director, G. Rue Favart, PARIS.

LA ARGENTINA
En el barrio del Astillero y en el local don de se encuentra la antigua parrilla del Go bierno, he instalado un establecimiento y me dedico, donde puedo hacer todo género de trabajos sea de maquinarias, bombas, fundición de bronce y hierro, construir buques y caños. Espero que el público en vista de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntuals en el trabajo y economía en sus precios, creo que me ocupé.

Manuel González C.
Septiembre 1 de 1900.—6 m.

Aviso
Para todo loque se relacione con mi casa-calle de "Sucre" N° 112, se entenderán con el señor Julio Colombos, que vive en la mi, ma casa.

Guayaquil, Enero 22 de 1901.
15 v. Manuela Burgos.

A QUIEN LE CONVENGA
Un jefe separado del Ejército, conecidor de todo trabajo rural, solicita una colocación de Administrador, para cuyo desempeño no se considera apto. De la misma manera se ofrece para un empleo que requiera actividad y energía, sea en esta ciudad ó en el campo.

La persona que necesite sus servicios puede dirigirse á esta imprenta ó al Hotel California, N° 49.
Enero 24 de 1901.—15 v.

Dr. José María Iturralde
MEDICO-CIRUJANO
Calle de la "Municipalidad" N° 79.

JUAN M. BENITES "Municipalidad" N° 212. Consultas de 12 á 1 p. m.

MIGUEL E. CASTRO—"Aguirre" primera cuadra, casa del doctor J. A. Valligó, frente á la Administración de Correos.
Guayaquil, Octubre 20 de 1899.

MANUEL C. SAN MIGUEL—"Municipalidad" 136. Se defiende gratis á los pobres.
Diciembre 1—37

FEDRO A. ARGENTALES
CIUJANO-DENTISTA
En el más breve tiempo, concluye sus operaciones.
En extracciones una el anestésico local DORSENIA del Dr. Young.
Calle de la "Caridad" cerca del Parque Seminario—Horas de oficina: de 1 á 5 p. m.
Enero 1.º de 1901.—30 v.

Licitación
Por disposición de la Junta del Ferrocarril de "El Oro" se convoca á concurso de licitadores para la continuación de la vía férrea de esta ciudad al Paeño, por el término de setenta días corridos desde la fecha, siendo condiciones principales para presentar propuestas, las siguientes:

1.º—Las propuestas versarán sobre la continuación de la línea fija solamente, ó sea de la vía en estado de correr trenes, sin que en dichas propuestas se mencione la construcción de ninguna otra obra adicional; y
2.º—Los contratistas acreditados haber depositado previamente la suma de \$ 10 000 en metálico, á orden de la Junta, en cualquier Banco de Guayaquil para que quedén á beneficio de ella si dichos contratistas no principian los trabajos en el plazo que llegue á estipularse, con materiales suficientes para tres kilómetros de vía, quedando además rescindido el contrato; pero si los trabajos fueren comenzados dentro del plazo fijado, el depósito no se supeditar, sino que seguirá siempre á órdenes de la Junta para satisfacer cualquier multa á que se sujetaren los contratistas por falta de cumplimiento ó demoras, etc., advertiéndose que el pago lo hará la Junta después de concluido y entregado cada kilómetro de vía con los fondos del Ferrocarril depositados en el Banco Comercial y Agrícola.

Para alianar cualquier dificultad en el mismo acto en que se abran las propuestas, la Junta otorga la concurrencia provisional, ó por modo de apoderados legales, de los proponentes.

La Junta se reserva el derecho de admitir la propuesta que más le conviniere á sus intereses. Estas propuestas se presentarán en pliego cerrado al infrascrito Secretario de la Junta, quien dará todos los informes que se soliciten.

Machala, Enero 13 de 2901.
60 v.—24. El Secretario.—M. Cruz Murillo.

Pasto Chileno
Clase superior variato se vende en el Almacén N° 5 del señor Luis Suarez calle "9 de Octubre".
Febrero 4.—10 v.

Un bote
Se vende un bote con todos sus enseres. En la Bolsonera Mirari se dará razón.
Enero 30.—15 v.

Francisco N. Rendón
DENTISTA
Está á la disposición de su clientela en la calle de "Inlingworth", primera cuadra, lugar donde ha trabajado su oficina dental.
Horas de consulta:
de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Julio 17.—6 m. 69.

Siempre Que
... el sistema precisa de una medicina purgante, que sea á la vez suave y eficaz, se encontrará que los

Mans "Tabloides"
de
Cáscara Sagrada
son más fáciles y agradables de tomar y muchas suaves en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.
Preparados únicamente por
Burrongs Wellcome & Co.,
LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en la Botica Alemana
Imp. de "El Tiempo"

—La princesa estaba efectivamente muy triste.

—Al principio sí, prosiguió el rey, pero luego que bailó con Coarasse, ya se puso más risueña y no sé qué cuento le debió narrar; pero es lo cierto, que Margarita le escuchaba con sumo placer.

—¿De veras, señor?.....
—Mirad, amigo Fibrac, no me extrañaría nada que la hermosa dama que se llevó al herido, murmuró Carlos IX, conozca á mi hermana Margarita..... no es esta la primera.....

Fibrac no tuvo tiempo de defender la reputación de Margarita, porque en aquel instante se oyó un golpecito en la puerta, y el paje Raul se presentó y saludó profundamente.

—¿Qué quieres? preguntó Carlos IX.
—Señor, dijo Raul, me envía la princesa Margarita.

—¡Bueno! dijo el monarca. ¿Y qué me quiere mi hermana?

—Su Alteza, dijo Raul, me encargó que indagara cómo se encuentra Vuestra Majestad al despertar.

—Ya lo ves, estoy con los ojos abiertos y dormí bien.

—Y en fin, ¿qué tal humor tiene Vuestra Majestad?

—Estoy triste, porque supe la desgracia de ese pobre Coarasse, que es muy competente en materia de montería, y jugaba al monarca como ninguno. Yo le apreciaba mucho.

Raul se inclinó.—Anda, veté á llevar esas noticias á Margarita, añadió el rey.

—¡Ah! dijo Raul, Su Alteza me encargó también que solicite para ella una audiencia de Vuestra Majestad.

—Puedes decirle que voy á recibirla en seguida.—[Gauthier! El paje que respondía á este nombre acudió corriendo.—Vísteme, le dijo Carlos IX saltando de la cama. Y vos, amigo Fibrac, id á cercarme un ciervo en Saint Germain.

—Voy en seguida, señor.
Y mientras el rey se vestía, Fibrac salió á su vez; pero en lugar de montar á caballo, el capitán se fué al aposento de Margarita, que estaba triste, esperando con ansiedad la vuelta de Raul. Fibrac entró detrás de éste, y luego que dió cuenta el paje de su mensaje, añadió el capitán:—Podéis ir á ver al rey, señora, y obtendréis de él todo lo que queráis.

—¡Ay! amigo mío, murmuró la princesa poseída de la más viva emoción, ¡tengo tanto miedo de que ese infame Renato llegue á descubrir el sitio donde le hemos ocultado!

—Es preciso decirselo todo al rey, señora.
—Voy allá, respondió Margarita armándose de una gran resolución.

Durante este tiempo, Carlos IX acababa de vestirse, y se decía:—[Cómo se parece Margarita á su tía la reina de Navarra! La cosa es clara, ama al bernarés, y... ¡Ah, par-diez! esta mañana estoy de vena, acerté el